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    １１月のコート 
 
     ３日、８日は市民大会の予備日となっています。消化状況によっては解放になる可能性があります。 

          水曜日ナイター 

  3(火) 7(土) 14(土) 15(日) 21(土) 22(日) 28(土) 29(日)  19-21 

7-9 A,B,C A,B,C A,B,C ‐ A,B,C C,D A,B,C ‐  4 日、11日 A,B 

8-9 ‐ ‐ ‐ 1,2,3,5 ‐ 1,2,5 ‐ 1,2  18 日、25日 A,B,C 

9-11 ‐ 1,2,3,5 1,2,3,5 1,2,3,5 1,2,5 1,2,5 1,2,3,5 1,2   

11-13 ‐ 1,2,3,5 1,2,3,5 1,2,3,5 1,2,5 1,2,5 1,2,3,5 1,2,3  西高 

13-15 ‐ 1,3 1,3,5 1,5 1,3,5 1,2,3,5 1,2,3,5 1,2,3,5  28 日 午後 諏訪 

15-17 ‐ 1,3,5 1,3,5 1,5 1,3,5 1,2,3,5 1,2,3,5 1,2,3,5  29 日 午前 栄 

          29 日 午後 美住 

         数字は久米川コート、アルファベットは運動公園コート 
 
 
 

☆市民テの忘年会の日程が決まりました。 

 期日：12 月 12 日（土） 

 時間：17：30 開場 

    18：00 開始 

 場所：久米川ボウリング 

 会費：3,500 円を予定 

 幹事：萩山クラブ 

 ボーリングを楽しんだ後にパーティとなっています。 

 詳細は別途幹事より各クラブ会長にお知らせします。 

 

☆新入会員オリエンテーションは 7 日、19 時からスポーツセンタ

ーで開催されます。 

 

  運営委委員会 10 月 10 日 15：30 スポセン 

 
 

☆コート整備について 
川路会長より、経緯、現状、今後についての説明があった。結論
的には、久米川コートで、皆で楽しくまた安全にテニスが行える
ように、来年度も市から要請されているコート整備の委託業務を
継続して行きたいとの提案があり、了承された。なお、今号のガ
ットにはこの件の特別ページを設けたので、是非ご一読下さい。
 

☆柳杯 
 11月23日（勤労感謝の日）に行われる柳杯の実行委員長・運営委

員長から、運営のアウトラインとルール（試合方法）について報
告があった。監督推薦のジュニアは、１部に出場する事という規
定について運営委員から疑義がだされ、この点について早急に実
行委員会を開催して検討し報告することとなった。 
監督・ドロー会議を11月14日（土）13：00～15：00 
東村山市民センター第一会議室で開催。各クラブ代表者は参加し
て下さい。 なお、柳杯の当日の集合時間は 8:00 です。 

 
☆技術部より 

http://www.higashimurayamatennis.com/ 
http://www.higashimurayamatennis.com/i.html 

・本年度の第3期のスクール（ジュニア・初心・初級）をコートの
確保が出来たら、11月8日から開始します。開催可能になった時
点で別途連絡します。 

・技術部員の技術向上の一環として、他テニスクラブとの対抗試
合を7日に立川ルーデンスで行う。 

 
☆広報部 
ガット10月号でのコート情報の誤記載について謝罪と、再発防止
への取り組みを確認した。なお、訂正などのため7,394円の出費が
発生した。 
 

☆コート取りチーフ 
10月に水曜日ナイターの獲得面が極端に少なかったが、11月には
改善されたので、一過性の問題であったと推測している。 
なお、ナイターのビジターにはシーズン終了の11月末でビジター
費の集計をして、連絡をするので、12月中旬までに本部会計に支
払う様に。 

 
☆各部の活動 
 ・萩山 

 ナイター練習会 28日 17-21 A,B,C 
    
・青葉 
  練習会 21日 13-19 B, 19-21 A,C(ファミリー解放無） 
   12月19日、総会&忘年会(詳細別途) 
 
・栄 
  ナイター練習会 14日 19-21 A,B,C 
  西高での練習会 29日 午前 
 
・諏訪 
  ナイター練習会 7日 17-19 B,C 19-21 A,B,C 
  28日 午後 西高での忘年テニス大会、夕方から忘年会開催 
 
・美住 
  ナイター練習会 22日 17-21 A,B,C 
  西高での練習会 29日 午後 



  秋季市民大会速報 

  熱戦は11月1日まで繰り広げられる予定となっています。 今号には

見事、３位までの入賞と言う好成績を残した市民テの勇者のお名前を

掲載します。(敬称略) 

 

  ・ミックスダブルス(9月13日)  

ベスト・フォーまで出揃った時点で、日没のため延期。 

   ベスト・フォーには安部 昌史(青葉)・阿部 多恵子(諏訪)と小林 勇

樹（美住）・関田(ポ)チームが残っている。 

 

  ・男子ダブルスＢ（9月20日） 

   優勝 岩切 京一(青葉)・梨山(JS) 準優勝 斉藤 勝之(美住)・鈴

木 裕一(栄)、 

３位 長廻 隆志(青葉)・守山(一般) 

 

  ・男子ダブルスベテラン（9月23日） 

   優勝 岩崎 弘(萩山)・森田 護(萩山)  

準優勝 小泉 誠(萩山)・川路 俊一 

(萩山)  ３位 愛甲 啓也(栄)・ 

池田 彰(栄) 

           ベテラン初優勝の森田・岩崎組 

  ・男子ダブルスＡ（9月23日）     

    ３位  小桧山 隆(萩山)・木原(一般) 

                  

  ・女子ダブルスＡ（9月27日）          

    優勝 新沼 美智代(萩山)・阿部 多恵子(諏訪)  ３位 小嶋 ま

こと(諏訪)・村岡 由美子(青葉)、仙波 明子(諏訪)・長澤(JS) 

 

  ・女子ダブルスＢ（9月27日） 

    優勝決定戦が延期の状況。決勝戦に残っているのは谷村 美和(青

葉)・後藤(一般)  ３位 山田 仁美(栄)・半藤(一般) 

 

  ・女子ダブルスＣ（9月27日）  

    参加者なし 

 

  ・男子シングルスＢ（10月4日） 

    優勝 小玉 浩靖(栄)  準優勝 永倉 祥 

(諏訪Jr)  ３位 松井 和則(萩山) 

 

  ・女子シングルスＡ（10月18日）      祝杯を挙げる小玉君 

    優勝 道本 尚子(青葉)       

                          

  ・女子シングルスＢ（10月18日） 

    優勝 岩切 加代子(青葉)       

 

  ・女子シングルスＣ（10月18日） 

    参加者なし              

   

                       笑顔の絶えない岩切さん 

  *********************** 

  私とテニス 

                      栄クラブ 伊地知 彬 

  僕はテニスが大好きです。でも、初めから   

好きであったわけではありませんでした。 

小学校６年の冬、僕は市民テニスクラブに 

入会し、久米川コートで初めてテニスラケ 

ットを握りました。でも、運動会の日に台 

風が来ることを期待するような小学生だっ 

たので、家に帰るとすぐに、ラケットをゲー 

ムのコントローラに持ち替えていました。 

そんなある日、スクールで宿題がでました。それは、ラケットでボー 

 ルをつく練習です。僕は練習しても１０回しかできなかったのですが、

コーチに練習の成果を見せると、笑顔でよくがんばったと褒めてもら

いました。僕はスポーツで褒めてもらったことがあまり無かったので 

とても嬉しかったのを覚えています。このときから、テニスが好きにな 

りました。 

褒められたことはそのきっかけになりましたが、今思うと、市民テに入 

ったときからテニスが好きになり始めていたと思います。なぜなら、市 

民テにはテニスが好きだという気持ちがあふれていたからです。早朝テ 

ニスにコートが開く前から来ている人がいる（我が家にも一人）という 

ことを聞いたとき、僕はそう思いました。 

高校に入ってコートに行く時間が無く一旦市民テを退会しましたが、今 

年再入部。これからも長いお付き合いをよろしくお願いします。 

 

 萩山クラブ  阿部 眞一郎 

市民テには夫婦で今年からお世話になっていま 

す。ただ私はテニス歴３５年、妻は３年であり 

以前よりテニスには携わっていました。夫婦で

方々の試合に出ていますが思わしい結果が出ま 

せん。唯一は妻がシングルスで埼玉県大会に出 

場できたくらいです。 

私は３５年もやっているのに情けない…負けて 

しまう度に妻の相手ばかりして男性と打たない 

からだという言い訳を心に言い聞かせているこの頃です。 

実際のところは勝とうと思い力んでしまってボールが飛ばないことが原

因だろうと考えます。また、下半身を鍛えていないので手だけで打って

しまっています。そういえば妻は運動公園を毎日１０周してたっけ？こ

のようなことから、 近では下半身を鍛えるのではなく気軽に試合に挑

み、力まないようにしていますも結果は変わらずでした。 

やはりテニスは難しいなあ…でもテニスは辞められないのはなんで？私

はゴルフはやりませんが、やっている人に言わせるとゴルフの面白さは

ドライバ－で芯にボールが当たった快感だとか。確かにテニスもフォア

－ハンドをフルスイングしてボールが芯に当たりエースとなった時はた

まりませんな！ 

夫婦での 終目標は隠居した時に田舎に引越し毎日テニスと温泉三昧で

す。今はそうもいきませんので市民テで楽しく練習させて頂き、試合で

は相変わらず悩みたいと思います。 

 

萩山クラブ 田中 卓 

 

今年から市民テのお世話になる事になりました萩 

山クラブの田中 卓です。スポーツセンタのエア 

ロビに通う妻から市民テ入会の情報を昨年入手し、

早速参加させていただいております。 

私がテニス出会ったのは、今から二十数年前。テ 

ニスボールの「ポーン、ポーン」と心地の良い音 

とリズムに惹かれ、東村山第一中学校の北側のテ 

ニスコートに一人勇気を絞り出し、「入部させてください」とお願いした

事を覚えております。ただし、当時の中学生ができるテニスは、ソフト

テニス。その後入学した高校も、硬式テニス部はなし。しばらくの間は、

ソフトテニスをエンジョイしておりました。 

憧れの硬式のテニスを始めたのは、就職してからになります。（大学時代

は訳あってブラスバンドへ）ちょっとしたブランクと硬式の感覚に戸惑

い、なぜかフォアハンドストロークが打てなくなり、悩みに悩んで両手

でフォアハンドを打つようになりました。良くなったというより、前よ

りましになったと表現する方が正確なのでしょう。 

現在は、市民テの初級スクール、練習会などに参加させていただき、い

ろいろと御指導をいただいております。40過ぎのオッサンプレイヤーを

温かく受け入れていただきました上に、御指導まで、、市民テの皆さまに

感謝しております。 

両手フォアハンド、片手バックハンドの未熟なプレイヤーですが、今後

ともよろしくお願いいたします。 

                                                              
編集後記 ：  伊地知さん、阿部さん、田中さん、ご協力どうもありがとう

ございました。これから徐々に秋も深まり、朝夕はめっきり冷え込んでき

ますが、日中はテニスをするには 高の季節です。皆さんもテニスコート

に足を運びましょう。           萩山クラブ 松井和則                         
コート整備に関して特別ページを作り、何故、どの様な経緯でこの活動を

市民テが行っているかについて記しました。皆さんが抱いていた疑問が

少しでも解消されることを切に祈っています。 萩山クラブ  古村 浩三  
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  【コ－ト整備について】 

昨年から市民テが久米川コートの整備を請け負って来ている事はご存じ

の通りです。でも、この件については皆さんの中には数々の疑問があるの

ではないかと思います。そこで、率直な疑問に答える形でまとめましたの

で、事情・背景などについてご理解をいただきたいと思います。 

 

Ｑ１)コ－ト使用料の中にはコートの整備費も含まれているはずではな

いのですか？ 

Ａ１)たしかにコート使用料金の中には整備費も含まれていると言えま

す。しかし、その整備費の額では専門のスタッフを雇う、あるいは専

門業者に委託して整備を行う事は出来ないと市は説明しています。 

     もし、我々が充分な整備費を確保すべきだと主張すれば、それはコー

ト使用料が高くなるということになるでしょう。そうなると、結果的に

は、皆さんの年会費の値上げになってしまう可能性が高く、それは、運

営委員会としてはなるべく避けたいと考えています。 

 

Ｑ２)それでは、何故市民テが犠牲になって整備をしなければならないの

ですか？ 

Ａ２)テニスをする個人としては、できるだけ状態の良いコートで思う存

分、テニスを満喫したいと思うのが当然です。不規則バウンドの連続

では興覚めがしてしまいます。しかも、荒れている面は、怪我の原因

にもなります。ですから、犠牲になるという感覚ではなく、テニスを

楽しもうとする人間として、自らの力で、できる限りの事はしたいとい

う積極的な考え方に基づいて行っていることです。たしかに、プロが行

う整備にはかなわないけれど、出来る範囲での努力をしようと言う考え

です。 

 

Ｑ３)オムニなどの人工コートにすれば整備にかかる費用は削減できる

はずで、その様な提案はしないのですか？ 

Ａ３)その件については過去に市に対して要請をしてきました。久米川コ

ートの土地は地権者から市が借りているもので、市としては、将来、

原状復帰をし、返却をしなくてはならないという認識が根本にありま

す。従って、市としてはオムニの様な半永久的なサ－フェスを設置す

る考えは当初からありませんでした。勿論、今、市が土地を買い上げ

る事が出来れば話は別ですが、昨今の市に財政事情がそれを許すことは

ありません。それでも、万が一、これからオムニ化しようとすれば、掘

り返し、基礎工事から多大な時間と経費費が複数年度にまたがって発生

する事になるので、市は対応が不可能としています。 

久米川コートを造った際にも、一般的にクレーコートに必要とされてい

る様な基礎工事がなされなかった理由もいつの日か返却しなくてはな

らないという基本的な考えがあったからだと推測されます。 

 

Ｑ４)市民テがこのコート整備を行う様になった経緯は？ 

Ａ４)数年前からコート面の劣化が急速に進んできたので、市民テとして

は市に対して改善を要求しました。それに対する回答は、整備を委託し

ている所が精一杯の努力をしていると言うものでした。あまり納得でき

なかったので、様々なチャネルを使って調べた結果、委託先はソフトテ

ニス連盟であることが解りました。 

彼らの整備は残念ながら品質の良いものとはとても言えないものでし

た。そこで、市民テとしては２００８年初頭に、市および体育協会に

対し、我々が考える整備の具体策などを提示し、我々は整備作業をす

る用意があることを表明しました。その結果、その年の４月からコー

ト整備の委託先が市民テに変更になったというのが経緯です。 

我々が行っている整備と、従来との大きな違いは、荒木田という粘着性

の強い土を散布してきている点です。凹んだ部分に荒木田を散布した後

にローラーで締める事によりコート面が平らになりその状況が長時間

継続するようになった事と、全体的にコート面の嵩上げが出来たために、

雨の後の水たまり部分が減少しました。 

また、従来は砂だけを捲いていたので、それが風で飛ばされて、近隣か 

らのクレームとなっていましたが、塩化カルシュームを年末や、その他 

の時期に散布をすることができ、面の強度が上がったと同時に水密性 

 

 

 

 

 

 

が確保されるようになり、砂の飛散はあまり問題とはならなくなり 

ました。勿論、我々は現状に満足をしている訳ではなく、より良い 

コート面の確保のために、関係者には常に提案を行っている所です。 

 

Ｑ５)具体的には誰が整備をしているのですか？ 

Ａ５)基本的な考え方は、市民テの全員が整備要員ということです。 

 週末は必要に応じて皆が協力して朝から散水、ローラーかけをした 

 り午後には平日に必要となる荒木田を粉砕する時間を設けたりして 

 整備活動を行っています。時にはコートの使用を制限しても整備活 

 動を行う事がありますので、皆さんのご理解とご協力を是非お願い 

 します。 

一方、平日はそれとは異なり、平日でも整備活動をする事が時間的 

に可能な方々を募って、その方々に全面的に依頼をしています。 

例えば、朝の時点でコートが柔らかくて使用が不可の状態の時は荒 

木田を散布し、ローラーをかけ、ブラッシングをして、例えば１３ 

時から解放をすると言った事を行ってきました。 

しかし、どんな状況の時に、何時に集合して、何時までに終了する 

かなどについて明確な決まりがなく、体育協会の担当者の考え次第 

という所がありました。そこで、関係者と協議をした結果、今後は、 

雨の降った翌日には原則、朝１０時から整備作業を行う事とし、開 

放時間については整備担当者の判断によるものとしました。これ 

により、従来の無駄な待機とか開始時間の不徹底が無くなり、活動 

がスムーズに行くものと期待されています。 

 

Ｑ６）久米川コートでの市民テの活動は週末ですから、平日に整備 

をする必要はないのでは？ 

Ａ６）平日の整備活動は直接市民テとは関係がないと言う考え方は間 

違いです。平日に雨が降った後に整備が行わなければ、週末に皆さ 

んが使用するころには、コートのコンディションはどうしようもな 

い状態になってしまうことでしょう。 

さらにもう一点、忘れてならないのは、平日にテニスを楽しむ仲間 

達(その中には市民テの会員も当然いますが)に対して市民テがより 

良い環境を提供していると言う事です。この事は非常に重要で、市 

や体協の関係者も市民テが広く市民のために貢献していると認識を 

してきており、市民テの活動全般に関して非常に友好的な理解をし 

てくれる様になって来ています。 

 

Ｑ７)現在、平日のコート整備に協力している方々は？ 

Ａ７)、平日のコート整備を行うことを快諾していただき、要員とし 

 て登録されているのは次の方々です(敬称略・順不同)。 

萩山クラブ：古村 浩三(金曜日チーフ)、藤田 雅子、竹内 貴子、 

金子 美代子、 

青葉クラブ：江原 匡重 

栄クラブ：筒井 和行、鈴木 裕一(木曜日チーフ)、金子 陸平、 

堀江 昇、里見 洋子、光井 きさ子 

   諏訪クラブ：若林 尚昭(月曜日チーフ)、松井 ひとみ、宗林  

佐奈栄、小松 学(水曜日チーフ) 

   美住クラブ：浅田 元弘(火曜日チーフ) 

   当然の事ながら、全員が常に要請された期日に整備に参加できる訳 

ではありません。実際に手がなくて困る時があります。つまり、こ 

の人数では、長期間にわたって、スムーズに整備活動を行うには少 

し足りないのが現実なのです。 

この曜日であれば活動出来ると言う方、さらに、曜日に限らず時間 

さえあれば協力出来るといった方々も募りたいと考えています。 

ご賛同いただける方々は、各クラブの会長にその旨をお伝え下さい。 

多くの方の応募を期待しています。特別に腕力が必要な作業ではな 

いので、どなたでも充分対応が可能です。 

****************************** 

(市民テがコート整備を行う事に批判的、あるいは納得がいかない 

という方々のご理解が少しでも得られれば幸いです。 編集長) 




